



Tyler Hicks

Kostiantynivka, une ville dans la zone de mort
Kostiantynivka, a City in the Kill Zone



CASERNE GALLIENI

4 rue de l'Académie

du samedi 29 août au dimanche 13 septembre

10h à 20h

ENTRÉE LIBRE

LÉGENDES

#1

Le lever du soleil laisse apparaître une autoroute ravagée par la guerre, bordée de filets destinés à intercepter les drones « à vue subjective » avant qu'ils n'atteignent les véhicules visés. Mais de nombreux drones parviennent à traverser ces filets et à détruire leur cible.

Kostiantynivka, Ukraine, 8 janvier 2026.

© Tyler Hicks / *The New York Times*

#2

La fumée et la poussière envahissent un poste militaire après un tir d'artillerie de la 28e brigade mécanisée distincte.

Kostiantynivka, Ukraine, 17 septembre 2025.

© Tyler Hicks / *The New York Times*

Kostiantynivka, une ville dans la zone de mort

Assiégée par l'armée russe dans la région du Donbass, dans l'est de l'Ukraine, Kostiantynivka fait face à une grave crise humanitaire. Les bombardements aériens incessants et les frappes d'artillerie réduisent la ville en cendres. Chaque jour, plus de 1 000 drones tueurs saturent l'espace aérien, transformant la zone en une ville fantôme sous un ciel de fer. Sur les 67 000 habitants que comptait la ville en 2022, il n'en reste aujourd'hui plus que 2 000.

Privés de nourriture, d'eau, d'électricité et d'accès aux soins de santé, les derniers résidents s'abritent dans les sous-sols et risquent leur vie chaque fois qu'ils s'aventurent à l'extérieur pour ramasser du bois ou trouver de quoi manger. Les drones russes tirent à vue et sans distinction sur les civils, les bénévoles et les soldats.

Les corps des civils sont enterrés à la hâte dans les cours des immeubles où ils tombent. Des maladies oubliées depuis la Première Guerre mondiale, comme la gangrène gazeuse, font leur retour. Entre octobre 2025 et janvier 2026, le ciblage systématique des travailleurs humanitaires locaux a rendu toute assistance ou évacuation impossible, condamnant les habitants à un confinement funeste. Le danger est tel qu'il n'est désormais possible d'entrer et de sortir de la ville qu'à pied.

Les lignes de front traditionnelles ont disparu. Les cartes statiques ont laissé la place à une « zone de mort » de 15 kilomètres de profondeur ; une zone contestée et un terrain de chasse en plein air où les machines règnent en maîtres. Pour protéger le matériel militaire et les populations civiles, l'armée ukrainienne détruit chaque jour des centaines de drones grâce au brouillage, à des tirs et à des filets de protection.

La situation à Kostiantynivka est une illustration concrète de la guerre moderne et préfigure l'avenir des conflits mondiaux : une guerre technologique impitoyable, menée à travers des écrans, où les convois humanitaires deviennent des cibles, et les êtres humains des proies.

Pourtant, une constante demeure : le contrôle effectif du territoire dépend toujours de l'infanterie humaine. Dans les tranchées, confrontés à d'intenses bombardements et à des nuées de drones, les soldats ukrainiens résistent aux vagues d'assauts russes pour tenir le territoire que l'Ukraine contrôle encore dans la région du Donbass.

Ces photographies témoignent de la fragilité de la vie face à la violence automatisée. Elles offrent un récit saisissant de la domination croissante des drones dans les situations de guerre – une technologie qui se développe à une vitesse fulgurante en Ukraine.

Gaëlle Girbes

Tyler Hicks

Kostiantynivka, une ville dans la zone de mort
Kostiantynivka, a City in the Kill Zone



Tyler Hicks

The New York Times

Kostiantynivka, a City in the Kill Zone

Under siege by the Russian army in the Donbass region of eastern Ukraine, Kostiantynivka is facing an acute humanitarian crisis. Relentless aerial bombardments and artillery strikes are reducing the city to ashes. More than 1,000 killer drones saturate the airspace daily, transforming the area into a ghost town under an iron sky. In 2022, the town had 67,000 residents. Today, only 2,000 remain.

Deprived of food, water, electricity, and access to healthcare, the last remaining residents are holed up in basements. They risk their lives every time they venture out to gather wood or hunt for food. The Russian forces use drones to indiscriminately target civilians, volunteers, and soldiers, killing on sight.

The bodies of civilian victims are hastily buried in the courtyards of the buildings where they fall. Diseases forgotten since World War I, such as gas gangrene, are making a comeback. Between October 2025 and January 2026, the systematic targeting of local aid workers made any assistance or evacuation impossible, condemning residents to a deadly lockdown. The danger is such that it is now only possible to enter and exit the city on foot.

Traditional front lines have disappeared. Static maps have given way to a 15-kilometer-deep “kill zone,” a contested area and open-air hunting ground where machines reign supreme. To protect military logistics and civilian populations, the Ukrainian forces destroy hundreds of drones every day through jamming, shooting, and protective nets.

The situation in Kostiantynivka illustrates the reality of modern warfare and foreshadows the future of global conflicts: a merciless technological war, waged through screens, where humanitarian convoys become targets, and humans become prey.

Yet one constant remains: effective control of territory still depends on human infantry. In the trenches, facing intense shelling and swarms of drones, the Ukrainian soldiers have resisted waves of Russian assaults to hold onto the territory that Ukraine still controls in the Donbass region.

These photographs document the fragility of life when faced with automated violence. They provide a sobering account of the increasing dominance of drones in war situations — technology that is developing at breakneck speed in Ukraine.

Gaëlle Girbes



CASERNE GALLIENI

4 rue de l'Académie

Saturday, August 29 to Sunday, September 13

10am to 8pm

[FREE ADMISSION](#)

CAPTIONS

#1

Sunrise reveals a war-ravaged highway lined with netting. The netting is intended to stop “First Person View” drones before they reach targeted vehicles, but many drones nevertheless penetrate it and destroy their objective.

Kostyantynivka, Ukraine, January 8, 2026.

© Tyler Hicks / *The New York Times*

#2

Smoke and dirt fill a military position after soldiers from the 28th Separate Mechanized Brigade fire an artillery gun at a Russian target.

Kostyantynivka, Ukraine, September 17, 2025.

© Tyler Hicks / *The New York Times*